



Zoé Robledo reconoce labor de 7 mil 304 médicos graduados del IMSS; da bienvenida a 9 mil 509 residentes

- El director general del Seguro Social destacó el crecimiento que ha tenido la institución en casi cinco años, al pasar de ofertar 4 mil 537 plazas médicas en 2018, a 9 mil 509 en 2023.
- Llamó a los médicos recién egresados y a los de nuevo ingreso a ejercer una práctica con profunda comprensión de las complejidades éticas y sociales, con humanismo y respeto por el paciente.
- El secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, resaltó que hoy los médicos del país tienen un compromiso social renovado y la oportunidad de tener estabilidad laboral en las instituciones públicas.

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, reconoció la labor de 7 mil 304 médicos recién graduados de sus filas y dio la bienvenida a 9 mil 509 residentes de nuevo ingreso, a quienes pidió enfrentar los retos de la práctica médica con profunda comprensión de las complejidades éticas, sociales y ambientales de la salud, además de fomentar virtudes como el humanismo, compromiso social y respeto por el paciente.

Durante la Ceremonia de Clausura del Ciclo Académico 2023-2024 e Inauguración del Ciclo Académico 2024-2025 de los Cursos de Especialización Médica, Zoé Robledo destacó el crecimiento que ha tenido la institución en casi cinco años, al pasar de ofertar 4 mil 537 plazas médicas en 2018, a 9 mil 509 en 2023, lo que representa el 105 por ciento más en especialidades como Medicina Familiar, de Urgencias, Interna y Cirugía General.

Subrayó que en 2019 el IMSS reclutó solo al 47 por ciento de médicos egresados de sus residencias y en 2023 se sumó al 83 por ciento; además, se ha tenido un incremento del 76 por ciento en el número de residentes en formación y se llegó a 393 sedes, de 200 con las que contaba; también se pasó de ofertar 760 cursos de formación a mil 232.

Zoé Robledo resaltó el fortalecimiento para que el IMSS siga siendo la institución de atención médica más grande del planeta, derivado de la estrategia del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para invertir mayor presupuesto ante el déficit de médicos especialistas en el país, una situación que también ocurre a nivel mundial.

“Había que invertir en la formación y después invertir también en la contratación. Por eso, a las médicas y médicos de nuevo ingreso: bienvenidos al IMSS, llegan al mejor lugar y en el mejor momento”, dijo a los asistentes reunidos en la Unidad de Congresos del Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI.

El director general del Seguro Social subrayó que los retos de la práctica médica, como desigualdades económicas, brechas en la salud de las personas, incluyendo la mental, deben





afrontarse con esfuerzos más amplios, empatía, juicio ético, pero también con el uso de las nuevas tecnologías y participar en la investigación.

Recordó que en octubre del año pasado, cuando se dio la emergencia por el Huracán Otis en Acapulco, al llegar al Hospital General Regional (HGR) No. 1 Vicente Guerrero, se encontró a los residentes de Cirugía, Pediatría, Ginecología, quienes le pidieron tomarse una foto con ellos para que sus familias supieran que se encontraban bien, ya que no iban a dejar de atender a quienes lo necesitaban, una muestra del compromiso que se requiere.

Al hacer uso de la palabra, Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud federal, informó que el número de egresados de especialidades médicas en las instituciones públicas pasó de seis mil 802 en 2019, a 12 mil 744 en el 2024; es decir, casi se duplicó, por lo que es la generación más grande de la historia.

Esto dio como resultado un aumento de especialistas de las áreas troncales: Cirugía, 140 por ciento; Medicina Interna, 150 por ciento, Pediatría, 66 por ciento; Ginecoobstetricia, 35 por ciento y Urgencias, 173 por ciento, detalló.

Alcocer Varela explicó que al inicio de la presente administración se detectó la necesidad de especialistas, pero había barreras administrativas para ampliar la oferta de plazas para estudiar una especialidad, por lo que se agilizó el proceso para el acceso al Examen Nacional de Aspirantes a Residencias Médicas (ENARM) y amplió el número de becas. Este año se contó con 18 mil 167 lugares, de los cuales están asignados 79 por ciento para cursar el primer año (R1).

El secretario de Salud resaltó que entre las y los nuevos especialistas existe un compromiso social renovado, ya que pasaron por un nuevo proceso selectivo, con guardias menos frecuentes para facilitar el aprendizaje, atendieron la pandemia de COVID-19 y tienen la oportunidad inmediata de ser contratados con estabilidad laboral en alguna de las instituciones públicas.

En tanto, la doctora Célida Duque Molina, directora de Prestaciones Médicas del IMSS, señaló que el IMSS ha desarrollado actividades educativas desde su creación en 1943, y hoy, 81 años después, cuenta con 68 especialidades, desde las troncales como Cirugía, Ginecología, Pediatría, Anestesiología, Medicina Interna, hasta otras muy específicas, como Gastroenterología, Nutrición Pediátrica, Genética Médica y Radiooncología.

Resaltó que a partir del 1 de marzo el Seguro Social innovará con la subespecialidad en Terapia Endovascular Neurológica, que surgió a partir de la implementación del programa Código Cerebro.

Duque Molina destacó el liderazgo del director general, Zoé Robledo, para tener un gran avance en los últimos 5 años, "Se fortalecieron los espacios físicos de las residencias médicas, los programas de capacitación y se innovó con plataformas y herramientas tecnológicas que han sumado a la formación de los médicos residentes".

En su mensaje, Evelyn Yazmín Estrada Ramírez, residente de la especialidad de Nefrología, felicitó a sus compañeros egresados por lograr superar los desafíos y tener la oportunidad de ser médicos especialistas "y elegir a la más prestigiosa de institución de salud en el país y en América Latina, el Instituto Mexicano del Seguro Social, pues desde ahora somos parte de una enorme familia".



Exhortó a los nuevos especialistas a ser líderes en salud, “pues liderazgo es servicio, trabajando con ambición, pasión, visión de futuro en lugar de estancamiento y responsabilidad compartida en lugar de sumisión, tendremos la capacidad de cambiar e innovar no solo en la atención clínica, sino también en educación e investigación”.

A su vez, el doctor Leonardo Lomelí Vanegas, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, afirmó que la UNAM, como institución de educación superior pública y autónoma, ha asumido la responsabilidad de contribuir a la formación de decenas de generaciones de profesionales de primer nivel, y al avance del conocimiento científico al servicio de la salud.

Muestra de ello son las 79 especializaciones médicas y 712 cursos en 162 sedes hospitalarias que ofreció la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Medicina, en el ciclo académico 2023-2024. De ese total, el IMSS brindó 64 especializaciones y 193 cursos en 70 sedes. “Esto se traduce en la formación de casi 13 mil estudiantes en especialidades médicas respaldadas por la UNAM”, subrayó.

Por su parte, el doctor Arturo Reyes Sandoval, director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), dijo que ante el desafío que enfrenta el sistema de salud, se requiere contar con el talento humano tanto en cantidad como con las capacidades indispensables que les permitan enfrentar los cambios que ocurren con mayor rapidez en el mundo.

En todo el país, y particularmente en el Seguro Social, resaltó, han sido enormes los esfuerzos por construir un sistema de salud que sea verdaderamente universal y al que la población tenga acceso y “todos los días se avanza en ese sentido, por lo que se requieren médicas y médicos con un gran compromiso social”.

Durante el evento se realizó la entrega de reconocimientos a 10 médicos residentes, así como a dos galardonados por las mejores tesis: a los doctores David Ramírez Antonio y David Ramos Valle.

---o0o---

LINK DE FOTOS

https://imssmx.sharepoint.com/:f:/s/comunicacionsocial/Eu6HraBd-KVHjk2g_9ORa_gBN2u2YXTtXSv4YPg1-cld-A?e=beXfLe

LINK DE VIDEO

<https://imssmx.sharepoint.com/:v:/s/comunicacionsocial/EQ-dEmf6Sr5Nray4SoC-xZgBhWIGwKJzpvPt1oZJyvVTew?e=V4ti4c>

